

Compte rendu du week-end de l'Ascension 2025

Nos deux associations, la Route des Canons de la Forge d'Ans et l'ASPM, se retrouvent tous les deux ans. Cette année les Périgourdiens reçoivent. C'est un week-end de l'Ascension intense (et très chaud) qui attend la quinzaine de courageux Hauts-Marnais.

Dès le jeudi, après une longue journée de route, les retrouvailles tant attendues ont lieu à AZERAT, village «associé» à la Route des canons. Pas de répit ! Nos amis sont accueillis pour un apéritif organisé par la Maire de ce village, Josiane Leviski, et son équipe Rose-Marie et Bernard Hallier.



Pour la soirée, chacun se retrouve chez les hôtes ou à l'hôtel.



La journée de vendredi est locale ; Le matin, grâce aux propriétaires Madame et Monsieur Olivier Genevois, visite de la FORGE D'ANS sous le soleil. Avec les explications et précisions de Patrick Villiers, vice-président, c'est l'occasion de faire le point sur la belle restauration des hauts-fourneaux.



Le repas de midi a lieu à l'étang du Coucou, en contrebas du château de HAUTEFORT.

Le lieu apporte un peu de fraîcheur aux 35°! Menu périgourdin à l'honneur après l'apéritif aux canons mené par Jean-Pierre Ravidat.



Pour l'après-midi, visite du magnifique et très intéressant musée de la médecine de Hautefort.



Le soir, grâce à Jean-Luc Blanchard maire de THENON, tout le groupe dîne sur «le pouce» dans la salle des fêtes, Marylène Chartroule ayant tout prévu comme d'habitude.

C'est dans la même salle des fêtes qu'ensuite joue la Compagnie Utopie Bars. Les comédiens ont régalé le groupe, rejoint par d'autres spectateurs périgourdins, avec leur libre adaptation du «Don Quichotte» de Cervantès et d'après Jacques Brel, «L'Inaccésibles».

Un excellent spectacle, très créatif



Le lendemain samedi, direction Nord du Périgord vers ETOUARS en car. A mi-chemin, pause café à BRANTOME. Les plus rapides peuvent découvrir la si belle «Venise du Périgord», son abbaye et ses grottes, son pont coudé sur la Dronne.



Le groupe se rend directement à JAVERLHAC, sur le site de FORGE NEUVE. Les y attendaient d'autres amis forgerons, des associations 3F3M et la Route des Tonneaux et des Canons. Avec la bienveillance des propriétaires Sue et Peter Stagg, avec les explications de Gilbert Faurie, président, les Hauts-Marnais ont pu découvrir ce site exceptionnel. La forge fut en son temps propriété du Marquis de Montalembert.

On y voit sa roue à aubes, ses énormes soufflets, une animation de la coulée, une maquette en bois des hauts-fourneaux et, surtout, l'incroyable reconstitution de la machine à forer les canons de Maritz (1755).



Un excellent repas est pris sur place, à l'ombre des arbres, au bord du Bandiat sous-affluent de la Charente en compagnie de Francine Bernard maire d'Arçais et du maire de Javerlhac. C'est l'inévitable Claude Fouillat qui a dirigé l'apéritif aux canons avant que ne soit engloutie une montagne de grillades.



Puis le groupe se déplace pour voir les différentes installations métallurgiques d'ETOUARS où, tous les ans, se déroule un festival Forges et Métallurgie (26 et 27 juillet 2025 pour la prochaine édition). Cubilo, musée etc sont vite regardés. En effet cette étape est un peu bousculée car les horaires de retour sur Périgueux et Thenon sont impératifs. La soirée se passe dans les familles.



Ces trois jours ont été un moment très fort, très intense, animé de multiples échanges et discussions, techniques et historiques, entre «forgerons», en particulier entre les experts Élisabeth Robert-Dehaut, Sylvain Roze et Gilbert Faurie. Plus les apports historiques de Patrick Villiers. Sans oublier l'habituelle et belle convivialité et la très forte amitié qui unit ces associations qui s'en sont trouvées renforcées. Désormais, tous attendent l'année 2027 avec impatience pour de nouvelles retrouvailles.

Compte Rendu : Nicole GOUTHIER

Photos : Sylvain ROZE, Daniel NAFTEUX

Mise en page : Marylène CHARTROULE

